

SAINT FÉLIX, APÔTRE DE L'EST-ANGLIE

Fêté le 8 mars

Félix naquit à la fin du 6^{ième} siècle en Bourgogne, à présent dans l'Est de la France. Jeune homme, il devint moine et prêtre, peut-être sous l'influence du monastère Irlandais de saint Coloman à Luxeuil, Bourgogne. C'est là qu'il rencontra un royal exilé d'Est-Anglie, Sigebert, que Félix initia au christianisme et baptisa.

Lorsqu'en 630, Sigebert rentra en Est-Anglie, il demanda à Félix de l'accompagner et d'évangéliser son royaume, et Félix fut dûment consacré, apparemment par Honorius, le saint archevêque de Canterbury. Faisant voile depuis le Kent, la tradition locale rapporte que l'évêque Félix toucha terre à l'endroit de la forteresse romaine en ruine, où l'on trouve de nos jours la ville de Felixstowe. Bien que certains pensent que l'évêque Félix établit sa base à Felixstowe, la plupart pensent que son siège fut fixé plus loin en remontant la côte du Suffolk, dans l'alors florissant port de Dunwich.

L'évêque Félix entama son travail missionnaire dans toute l'Est-Anglie. La tradition du Suffolk rapporte que c'est lui qui apprit aux gens du coin comment bâtir des églises avec tous les silex qui sont si abondants dans les champs du Suffolk. En plus de sa cathédrale et d'une école, que nous pensons pouvoir situer à Dunwich, et ses activités dans et près de la péninsule de Felixstowe, par exemple à Hallowtree et près de Sutton Hoo, il fut aussi actif dans le nord du pays. Là à Beccles, et dans le village de Flixton (que l'on pense tirer son nom de saint Félix, comme Felixstowe), il prêcha la foi. Il semble aussi avoir navigué vers le Stour et avoir été actif dans le sud du comté, à Sudbury de même que dans le centre du Suffolk, fondant avec le futur saint Sigebert, un monastère là où se trouve à présent Bury Saint Edmunds.

Hors du Suffolk, saint Félix aurait aussi fondé la plus vieille église du Norfolk à Babingley, près de Sandringham. Les villages proches de Shernborne et Flitcham, qui tireraient leur nom de saint Félix, ont conservé leurs liens avec saint Félix. Le saint évêque prêcha aussi près de Swaffham à Saham Toney, et peut-être à Cockley Cley où se trouve encore une très ancienne église. Le saint est aussi présent près de Yarmouth à Loddon et Reedham, et dans cette région, il travailla en proche collaboration avec un missionnaire Irlandais, saint Fursey. Finalement, la tradition rapporte que l'évêque Félix fonda un monastère à Soham dans le Cambridgeshire.

L'évêque Félix travailla avec la pleine approbation du pieu roi d'Est-Anglie, Sigebert. Lorsqu'il mourut en 635, Sigebert eut pour successeur son cousin, Anna. Cet homme fut le père de plusieurs saints enfants, la plus célèbre étant sainte Audrey, qui fut baptisée et instruite dans la foi par l'évêque Félix, assurant de la sorte la continuité de son oeuvre apostolique après son repos. L'évêque Félix partit le 8 mars 647, et fut aussitôt honoré comme l'apôtre de l'Est-Anglie et comme saint.

